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EXTRACTOS DA ACTA – REUNIÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO 

14/04/2021 

 

“ (…) 1. INFORMAÇÕES -------------------------------------------------------------------------------- 

1.1.O Senhor Presidente começou por veicular a situação de carência e vulnerabilidade em que 

se encontram 10 estudantes que frequentam o 4º ano do MIM na FMUC ao abrigo do Protocolo 

com a UC,  sem bolsa do governo de Cabo Verde. Tendo deixado os mesmos de frequentar as 

cantinas dos Serviços de Acção Social da Universidade de Coimbra por falta de dinheiro para 

pagar as refeições, a FMUC tudo fará para ajudar estes estudantes no seu percurso académico.  

1.2. Em segundo lugar, o Senhor Presidente informou que os estudantes finalistas de todas as 

Escolas Médicas serão vacinados na segunda quinzena de Abril.-----------------------------------------

1.3. No dia 29 de Abril, a Assembleia da Faculdade vai analisar as propostas de alteração aos 

Estatutos da FMUC. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

1.4. Por último, o Senhor Presidente referiu o sucesso de mais uma edição do In4Med, 

promovido pelo Núcleo de Estudantes de Medicina, que reflecte o empenho e o trabalho da 

comissão organizadora. -----------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

2. APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR ------------------------------------ 

Não tendo sido enviado nenhum pedido de alteração à acta da reunião anterior, foi a mesma 

aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3. BALANÇOS PEDAGÓGICOS DO MIM -------------------------------------------------------- 

A Senhora Estudante Conselheira Matilde Santana fez a apresentação do sumário executivo dos 

balanços pedagógicos do MIM relativos ao 1º semestre 2020/21, elaborados pelo Núcleo de 

Estudantes de Medicina e pelas diferentes Comissões de Curso. --------------------------------------- 

Finda a apresentação, e aberto o debate, o Senhor Presidente começou por referir a dificuldade 

na existência de um verdadeiro hospital universitário, por motivo da falta de locais apropriados 

para troca de roupa e dos horários comprometidos dos assistentes. ---------------------------------
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A Senhora Professora Doutora Guiomar Oliveira acrescentou, a este propósito, que os 

assistentes, tendo um horário próprio, não deveriam ter sobreposição com outras actividades. 

No Hospital Pediátrico, os assistentes trocam de urgências, se estas coincidirem com o seu 

horário de leccionação. Questionou também por que motivo continua a haver avaliações fora 

do período próprio para o efeito e referiu ter mais 3 aspectos a assinalar: a operacionalidade do 

UCTeacher continua muito reduzida; o Centro Académico Clínico deveria ser muito mais 

rentabilizado; e, por último, é notório que os estudantes não são recebidos da melhor forma em 

contexto hospitalar. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Professora Doutora Helena Sá, por seu lado, mencionou que o documento em análise 

resulta de uma perspectiva exclusiva dos discentes. Também os docentes se deparam com 

muitas dificuldades, agudizadas nestes tempos de pandemia: sobrecarga das condições de ensino, 

complexidade associada à consulta de prova, e abandono da aula online por parte de muitos dos 

estudantes. Referiu, por outro lado, e em complemento do que a Senhora Professora Doutora 

Guiomar Oliveira mencionou, que os espaços no CHUC são também da FMUC, e, como tal 

deverão ser vocacionados para o ensino, disponibilizando locais para os estudantes se 

equiparem, sob pena de uma degradação da qualidade na formação académica. -------------------- 

Também a Senhora Professora Doutora Isabel Santana manifestou a sua concordância com a 

necessidade de ser observado o desfasamento do horário académico e hospitalar. ---------------- 

Para reflexão sobre o ensino ministrado e promoção da qualidade pedagógica, serão enviados 

aos Senhores Regentes de cada ano curricular o respectivo balanço científico e pedagógico. ----

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4. PROPOSTA DE MELHORIA PEDAGÓGICA ------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente solicitou uma reflexão conjunta acerca de uma exposição enviada por uma 

ex-estudante da FMUC, que sugeriu a existência de um estágio de Enfermagem, que permitisse 

aos estudantes do MIM conhecer e integrar o trabalho de uma equipa de Enfermeiros, para mais 

tarde interagirem de forma profícua, por entenderem os cuidados que prestam ao doente. Por 

outro lado, sugeriu a promoção de estágios hospitalares desde o 3º ano, nomeadamente fora de 

Coimbra. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Professora Doutora Guiomar Oliveira pediu a palavra para expressar a sua opinião: 

falta no curso de medicina uma integração com demais equipas de trabalho (enfermeiros, 

psicólogos). Esse encontro multidisciplinar é essencial para a formação académica dos futuros 

médicos. O Senhor Presidente concordou, até porque na FMUL é uma realidade, e por isso 

podemos tentar perceber a exequibilidade deste projecto na FMUC. ---------------------------------

A Senhora Professora Doutora Helena Sá referiu que, pela falta de disponibilidade de tutores, 

estes estágios seriam fundamentais nos primeiros anos do Mestrado Integrado em Medicina, 

como forma de acolher os novos estudantes. ------------------------------------------------------------- 
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O Senhor Estudante Conselheiro Francisco Mano sugeriu que o estágio com a equipa de 

Enfermagem fosse integrado nos anos pré-clínicos, antes da transição para a parte clínica, pela 

disponibilidade, receptividade e até curiosidade dos estudantes recém ingressados em Medicina 

em conhecer a dinâmica hospitalar. Todos concordaram.------------------------------------------------ 

Foi unânime a decisão de pôr esta possibilidade à consideração da Senhora Coordenadora do 

Grupo das unidades curriculares de Introdução à Prática Médica Professora Doutora Lélita 

Santos. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

5. RATIFICAÇÕES ---------------------------------------------------------------------------------------- 

5.1. Relevação de faltas às aulas práticas que serão dadas pelos membros do Núcleo de 

Estudantes de Medicina por motivo de compromissos relativos às actividades previstas pela XXIII 

Direção do NEM/AAC, nos próximos meses. Ratificado por unanimidade. -------------------------- 

5.2. Alteração, solicitada pelos estudantes do 3º e 4º ano do MIMD, das datas dos exames da 

época normal do 2° semestre das Unidade Pré-Clínica 2 e Unidade Clínica 2 do MIMD, de dia 

11 para dia 18 de Junho, no horário pré-definido, de modo a diminuir a carga de avaliações dessa 

semana, sob concordância das regências. Ratificado por unanimidade. -------------------------------- 

5.3. Deferimento excepcional do pedido de realização de exame da época especial de Patologia 

do Sistema Urinário apenas à valência de Urologia feito por uma estudante outgoing, por motivo 

de dois pressupostos cumulativos: ser estudante finalista, e a possibilidade de não realização 

completa do 5º ano por uma só unidade curricular, implicar a sua retenção em ano barreira; e 

o presente ano lectivo ainda se deparar com muitas condicionantes provocadas pela COVID 19, 

que, de alguma forma, vêm perturbando o decurso normal da actividade lectiva na FMUC e nas 

demais instituições nacionais e estrangeiras. ---------------------------------------------------------------- 

A estudante terá, contudo, que apresentar o comprovativo de frequência da valência de 

Urologia, bem como dos conteúdos programáticos leccionados na instituição onde esteve em 

mobilidade. Ratificado por unanimidade. --------------------------------------------------------------------- 

5.4. Alteração de data do exame de época especial da unidade curricular de Histologia e 

Embriologia Geral e Dentária do MIMD, marcado para as 11.00h de dia 23 de Julho, para as 

14.00h de dia 22 de Julho, sob concordância dos estudantes. Ratificado por unanimidade. (…)” 

 


